
第 452回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

平成 31年２月 13日（水） 

   午後１時 30分から 午後 2時 35分まで 

 

２  場 所 

いわて若者カフェ（岩手県公会堂地下） 

 

３  出席者 

（１） 委員（６名） 

遠藤 隆     会長 

内宮 眞     委員 

五十嵐のぶ代   委員 

大久保 牧子   委員 

鈴木 明宏    委員 

村井 力朗    委員 

      

（２） 県側（３名） 

    若者女性協働推進室  

      青少年・男女共同参画課長  工藤 祝子 

主任主査  鈴木 玲子 

主任主査  千葉 隆宏 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

千葉主任主査の司会により開会。 

工藤課長から、本審議会に先立ち挨拶及び「いわて若者カフェ」に関する紹介

を行ったほか、コンビニエンスストアにおける有害図書類の販売方針に関する説

明あり。 

（２） 審議会成立 

事務局から、６名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が鈴木委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【遠藤会長】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 



 

【事務局】 

条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類５冊）を説明。 

      

【遠藤会長】 

       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 

 ― 各委員審査 ― 

 

【遠藤会長】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

 

【五十嵐委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  １番、３番、４番は審査基準の全てに該当しています。 

  ２番の、身近なもので武器の作り方を紹介している部分について、工夫次

第で人に大怪我を負わせる威力を出すことができるような意味で書かれてい

て、青少年が作り方を模倣して他人に怪我を負わせたら誰がどう責任を取る

のでしょうか。 

  ５番は、身近な薬を使った別の効能をいろいろ紹介しており、効能通りの

ことも書かれているのですが、青少年の体や心にダメージを与えるような使

い方がかなり紹介されていました。 

  病院で処方されている薬もあるので、青少年の健全育成には悪影響を与え

る本だと判断しました。 

 

【鈴木委員】 

全冊指定でお願いします。 

１番、３番、４番は審査基準の全てに該当しています。 

２番は、違法行為の手口などが掲載されていたので、青少年には見せられ

ないと判断しました。 

５番は、薬物乱用を推奨しているような内容でした。 

使用目的・用法・量を守らなければ、どんな薬でも乱用に当たるので、こ

のような本は、青少年には見せてはいけないと思います。 

 

【村井委員】 

私も、全冊指定でお願いします。 

  特に気になったのは２番と５番です。 

    ２番は、インターネットの海賊版サイトに関する記事が多数掲載されてい

ました。 



「マンガ村」という漫画を無料で見られる裏サイトがなくなってから、コ

ミック本の売り上げが上がったり、音楽の無料ダウンロードが出回ってから

音楽配信会社が倒産するということがありました。 

  ２番のような本を見た青少年が、音楽やコミックなどネット上で流通して

いるものは全て無料で手に入れられると思うかもしれませんので、正しい社

会の在り方を青少年に教えるべき大人が、このような違法な行為を紹介する

のは問題だと思います。 

  ５番は、表紙にはすべて合法であるかの表現が掲載されていますが、これ

は薬自体が合法なだけであって、乱用を助長するような内容になっていまし

た。 

  また、これらの薬は、ネット通販など手軽に入手できることも書かれてい

て、青少年に対しては問題があると思いました。 

 

【大久保委員】 

  私も全冊指定でお願いします。 

  全体的に性的な描写が多いことはもちろんですが、２番は犯罪を助長する

内容が多く、簡単に誰でもできるような表現になっているので、青少年が模

倣して犯罪に発展する可能性があると感じました。 

  ５番は、普段身近にある薬でも、使い方次第で他人や自分を傷つける内容

が多くあり、青少年には良くないと思いました。 

 

【内宮委員】 

  私も全冊指定です。 

  理由については皆様と同じですが、全体的に言えるのは、青少年にとって

好ましくない内容であるということです。 

全て審査基準に該当していたのは当然ですが、社会常識としても青少年に

は見せられないという気持ちになる内容でした。 

 

【会長】 

  私も、皆様と同様に全冊指定でいいと思います。 

  書籍それぞれの目的というのがあり、例えばヌード写真集でも芸術性が高

いと判断できれば一概に指定図書とは言えませんし、一方、布などで陰部が

隠れていたとしても、姿態やコメントが卑猥であれば指定図書として該当す

る場合もあると感じています。 

   

そういうことで審議会としましては、全冊指定ということで答申させてい

ただきます。 

 

（５） その他 



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

    次回の開催予定として、平成 31年３月 15日（金）を提案。    

 


